

アガペ No.34

総主事 堤 弘雄

心の“まほろば”

私たちは“まほろば”という言葉の時々耳にしますが、これは魔法の口バではありません。「古事記」「日本書紀」いずれにも出てくる古い歌の中にある「まほら」が転じた言い方です。「まほら」とは漢字で書くと「真秀ら」となり、「ら」は場所を表す助詞であり、「真に秀でたところ」すなわち、「すぐれて美しい所」という意味の言葉です。「生まれ故郷」「思い出の場所」「現在住んでいる所」等、自分自身の心の中において美しく感じる所、大切な思い出がはぐくまれているところが“まほろば”です。

私にとっての“まほろば”は、小さいときに泳いだ山鹿の岩野という生まれ故郷の通称どんぶり川です。仲間と一緒に大きい岩から飛び込み、魚を採って遊んだ思い出の場所です。皆さんにとっての“まほろば”はどこですか？

さて、心の“まほろば”について考えてみました。心の“まほろば”とは、地理的なものではなく「真に秀でたところ」を意味し、「自分の中で大切にしておきたい美しい心のあり方」と考えることができるかもしれません。

私にとっての心の“まほろば”は、「人を愛する心」です。しかし、省みますと現実には、自分を愛することができないが故に人を愛することができないことが多いことに気付かされます。そのような時はいつも、自分自身が神様に愛されていることを忘れていたのです。私が教会に行くのは神様に愛されていることを思い出し、心の“まほろば”を大切にしたいからなのです。

寄稿 Y M C A の熱風

熊本 Y M C A 功労常議員 江藤安純さん

1950年(昭和25年)4月29日、初代主事の淵田多穂理さんと20歳そこそこの女性会員と数名のワイズメンズクラブの一行は熊本電鉄の電車に乗って、菊池恵楓園の患者さん訪問に出かけた。特効薬プロミンが普及していない頃、患者さんたちの病状は悲惨なものがああり、希望を失いかけた人も少なからずあった。

訪問した熊本Yの人々の、Y M C A についての説明には熱風のような熱意が伝わった。

熊本Yの第1回訪問から2週間しない内に患者20名が恵楓園 Y M C A の組織を組もうとの発意を生じ、発起人に名を連ねる人は83名となった。恵楓園 Y M C A が発会したのは同年8月31日である。園のY会員たちは歩行困難な重症患者を大八車で、園の大浴場まで運び、洗い流す

奉仕を積極的にして、園の空気は一変した。患者たちは園内の少年少女舎へ所有の図書を寄贈した。

園のY会員たちは淵田主事からエスペラント語を習い始め、同病の世界中の患者たちとエスペラント語の手紙で慰め合おうと考え、彼らの希望は自分のことから、目を高く上げ、世界中の他の人々へと、愛と奉仕は高まり、拡がり、心が生き生きと躍動し始めた。



60周年記念式典で表彰を受ける江藤安純さん

鹿児島に Y M C A を！
鹿児島 Y M C A 設立発起人総会開催

1990年鹿児島ワイズメンズクラブが設立され、「鹿児島に Y M C A を」という悲願がいよいよ現実のものになるうとしています。

事の起こりは、鹿児島でインターナショナルスクールを経営する鹿児島ワイズメンズクラブの谷村義博さんが、キリスト教の精神に基づき活動する同スクールについて「この施設が Y M C A として用いられ、地域社会に貢献できれば」との思いを持たれたこと。その思いが鹿児島ワイズメンズクラブ



と共鳴し「鹿児島 Y M C A」設立へ向けた動きにつながりました。そして11月24日(月)、鹿児島 Y M C A の設立を目指す発起人総会が鹿児島インターナショナルスクール講堂で開かれました。教会、医療、教育、福祉、N P O、企業など、多種多様な鹿児島を代表する43名が発起人として出席。

第一部礼拝では、鹿児島市医師会長の鹿島友義さんによるお祈り、鹿児島加治屋町教会牧師の飯田輝明さんの奨励があり、世の光、地の塩としての働きを期待したい、と述べられました。第2部の総会では、熊本 Y M C A 理事長の吉本貞一郎さん、前理事長の田上正さんが挨拶し、鹿児島ワイズメンズクラブに所属する地元で著名なアナウンサーの中松禎夫さんが発起人会会長として選出されました。今後、2009年9月に任意団体としての鹿児島 Y M C A の設立を目指します。

中央 Y M C A 野外活動クラブ合同のクリスマスキャンパス

開催日/2008年12月6日(土)〜7日(日)
開催場所/阿蘇 Y M C A



5つの野外活動クラブによる今年2回目の合同キャンパスが行われました。今回のテーマは、たくさんのお友だちとクリスマスを祝うこと。クリスマスディナーパーティーのためシチューを作ったり、ケーキをデコレーションしたりと各クラブのメンバーが腕をふるいました。夕食後は楽しいゲームやプレゼント交換。外はマイナス6度まで冷え込みましたが、とても心温まるキャンパスでした。

趣向を凝らし
クリスマスをお祝い

イエス・キリストの生誕を祝うクリスマス祝会が、各 Y M C A で行われました。



みなみYMCA



阿蘇YMCA



むさしYMCA



東部YMCA